

Fachprofil Philosophie

An der Paul-Klee-Schule werden wöchentlich zwei Stunden Philosophie erteilt. Eine dieser Stunden wird für einen ritualisierten Klassenrat verwendet. Vor der Einschulung entscheiden die Eltern, ob ihr Kind am Religions- oder Philosophieunterricht teilnimmt.

Das Fach Philosophie an der Paul-Klee-Schule ermöglicht den Schülerinnen und Schülern, eigene Gedanken zu entwickeln und in einen wertschätzenden Dialog mit anderen zu treten. Es fördert die Persönlichkeitsbildung und soziale Kompetenz - wesentliche Fähigkeiten für das Leben in unserer vielfältigen Gesellschaft.

Wir bieten den Schülerinnen und Schülern im Fach Philosophie die Möglichkeit, über grundlegende Fragen des Lebens nachzudenken. Unser Ziel ist es, kritisches Denken, Reflexionsfähigkeit und eine wertschätzende Diskussionskultur zu fördern.

Inhalte und Themenbereiche

- Identität und Selbstbewusstsein: Wer bin ich? Was macht mich aus?
- Freundschaft und Gemeinschaft: Was bedeutet es, ein guter Freund zu sein?
- Gerechtigkeit und Verantwortung: Was ist fair?
- Natur und Umwelt: Welche Verantwortung haben wir gegenüber der Welt?
- Wahrheit und Wissen: Was kann ich wissen? Wie finde ich die Wahrheit?

Methoden und Arbeitsweisen

- Philosophische Gespräche und Diskussionen
- Geschichten und Bilderbücher als Denkipulse
- Kreative Arbeitsformen wie beispielsweise Rollenspiele, Malen und Schreiben
- Reflexion durch Tagebücher und persönliche Texte
- Partner- und Gruppenarbeit zur Förderung des Dialogs

Verknüpfung mit anderen Fächern

Philosophie ist eng mit anderen Unterrichtsfächern verbunden:

- Deutsch: Förderung der sprachlichen Ausdrucksfähigkeit
- Sachunterricht: Natur, Gesellschaft und Wissenschaft philosophisch betrachten
- Kunst: Visuelle Ausdrucksmöglichkeiten für philosophische Fragen
- Religion: Fragen des Lebens wie z.B. Wer bin ich?, Wo komme ich her?, etc.